



Evelyn Escarlet Hernández Meza

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo primer parcial

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

1 "A"

Para comenzar a hablar sobre la antropología médica primero debemos de saber que es la antropología, bien la antropología se encarga de estudiar la diversidad de las realizaciones socioculturales de ser humano, por ejemplo, estudiar cuales son las causas de las enfermedades o de como hemos evolucionado de manera distintas a otras especies, bueno ya dado una breve explicación de la antropología ahora como sería la antropología médica pues bien se entiende como la salud en el ámbito relacionado a la cultura, comprende el trinomio que es salud-enfermedad-atención, frente al cual cada comunidad humana ha debido desarrollar una respuesta específica, lo cual les otorga suficiente variabilidad, por otro lado existen generalidades antropológicas las cuales son: el estudio de la realidad humana, social y cultural, física y biología y lingüística, el estudio descriptivo de la cultura popular también se le puede conocer como etnografía, durante el siglo XX la medicina popular trataba de explicar los recursos, estudio de las dimensiones, digamos que lo conocían como rituales de las terapéuticas populares la cual servían para discutir, en Occidente, tanto las relaciones entre la ciencia y la religión ya que era como la categoría psicopatológicas, en enfermería, medicina y psiquiatría había un debate interdisciplinario, una pequeña definición "Fenotipo" se refiere a las características físicas, en la implementación de programas institucionales era una resistencia cultural, la biomedicina tuvo que enfrentarse a retos sobre los factores de la salud predisponentes social o cuales. El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, medicina, antropología, psicología y pedagogía. Se requiere de un enfoque, interdisciplinario para la integración de la medicina con la antropología pues esta última, por otro lado, existieron varios (autores) la cual fue Edgar Morin: para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión COLE: dijo que la cultura es el medio único de la existencia humana que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción, Martínez: reafirma la necesidad de estudiar al ser humano de mente- cuerpo-cultura. Beldarrain: dijo que se debe de preparar a las nuevas generaciones para resolver los problemas socioculturales más generales frecuentes en su ejercicio profesional, la teoría sobre devygostsky: enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos, también se dice que la antropología está ligada a la apreciación y análisis de elementos los cuales son las costumbres, los valores, su estilo de vida, las normas, la organización social entre otros más, algunos elementos de análisis para la valoración y comprensión de la compleja realidad social en que viven los seres humanos y relaciones sociales que se establecen así como reconocer la diversidad humana, El Antropólogo doctor va a poder ver al Hombre en la Prehistoria y con sus conocimientos de Anatomía y Enfermedad va a poder llegar a tener una perspectiva de grupo usando las técnicas y ciencias médicas auxiliares, la Radiografía, la Bacteriología, Inmunología, Serología, Microscopía común, la Microelectrónica, Histología, Histoquímica, etcétera. Estas ayudarán al Antropólogo doctor y éste con sus puntos ayudará a otros a una mejor comprensión del problema de las personas.

El Antropólogo Doctor en las etnias primitivas todavía vivientes va a tener además un puesto importante y una tarea fundamental que llevar a cabo, tarea que no puede hacer el fácil antropólogo o el Etnólogo ni el doctor sin conocimientos antropológicos. En el medio "primigenio", el Antropólogo Doctor estudiará la morbilidad y la mortalidad, sus razones, quiénes y cómo son los hombres y damas dedicados a sanar y los métodos que emplean, técnicas como la atención de partos, gestación, puerperio, el chamanismo en cada una de sus protestas. Y finalmente el Antropólogo doctor en el medio rural, urbano, semiurbano e industrial de nuestras civilizaciones, va a tener además una enorme tarea que llevar a cabo y un vastísimo campo de acción donde desarrollar sus ocupaciones concretas. Para eso se requiere que sea Doctor y Antropólogo, de esta forma el campo en que va a aplicar sus conocimientos va a ser el de la educación en conjuntos a Antropología Médica debería verse como una forma de que la profesión médica logre tener un mejor entendimiento tanto del paciente como sujeto como del conjunto en el cual vive y labora. Por esa razón, campos tan aparentemente diversos como la Medicina constitucional, la Antropología Forense, la Etnomedicina, la Etnopsiquiatría, la Etnobotánica, la Etnozoología, la Antropogeografía y Geografía médica, la Folk medicina y otras pertenecen a la esfera de la Antropología Médica.

REFERENCIA

- Universitat Rovira I Viegili, breve introducción a la antropología medica (20017) medical anthropology research center
- Querts Mendez. O. Montoya Rivera. J. Beltran Moret M. caballero herrera m. y & Orozco herchavarría. O . (2013) consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del medico general MEDISAN 17(10), 7020- 7029